

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . . 375 pts.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 450 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 69.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Martes 26 de Julio de 1910.

Año XXVI.—Núm. 8.011.

## Almacén de paños Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca  
Este almacén, recientemente establecido, único en su clase en esta capital, con ventas por mayor y menor, que compute con los más importantes de Castilla, como en el breve tiempo que lleva abierto tiene demostrado, ha recibido elegantes y extensas colecciones en las más altas novedades, para entretiem po y verano, ofreciendo á su clientela grandes economías en las compras. Especialidad en artículos para sacerdotes.

## Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.  
Con veintidós años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid  
Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO.  
Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca

## Gran almacén de materiales eléctricos DE CABEZAS Y MARTINEZ

CORRILLO, 34  
GRAN REBAJA DE PRECIOS  
Lámparas de filamento metálico, de 2,50 pesetas una en adelante.  
Lámparas de filamento de carbón, de 0,50 pesetas una en adelante.  
Se hacen instalaciones de luz, timbres, para-rayos y se arreglan motores, dinamos, para dentro y fuera de la población.  
No confundirse.—Corrillo, 34.

## Alfredo Ruano

Médico especialista en enfermedades de la piel y secretas.  
Consulta: de DIEZ á DOCE y de CUATRO á SEIS  
Doctor Riesco, 38, segundo.

## EL PARAISO

Acaban de ponerse á la venta las más altas novedades en

Blusas para señoras, desde 4 pesetas.—Vestidos para niños, desde 2 pesetas.—Gaitas de bautizo y para cortos.—Faldones para cristianar en encajes de Lyon, Arleñón, Bruselas, Chantilly, Richelieu, Tul seda, raso Liberty, ottoman seda, clarius y piquet, desde 3 pesetas á 500. Grandes fantasías en camisas para caballero, corbatas, cuellos, puños y bisutería.—Inmensos surtidos en ABANICOS.—Corsés L'NEOS, Grandes existencias en ropa blanca para señora, caballero y niños.—Equipos completos para novios.  
Plaza Mayor, 18—CASTO MULAS—Salamanca.

## Legítimos Motores de Gas Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS  
GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.  
2.300 instalaciones funcionando en España.  
Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.  
Instalaciones eléctricas de todas clases.  
Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.  
Calentamiento de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.  
CIUDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville.)  
Talleres en MAHON-Sucursal en BARCELONA plaza de Palacio, 11 MADRID, calle de Galdó, 2 —Representante en esta región: DON JOSE VAQUERO, Sánchez Barbero, 7, Salamanca

## Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros

## Nicolás Libertos

Calle de la Rúa, número 25-Salamanca  
Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas no sólo en los precios y en la calidad de los géneros sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. Continuamente se reciben de los artículos de la temporada que estamos, extensas colecciones, lo mismo en entre tiempo que en verano, poniendo una vez más de relieve que el jefe siempre ha rehusado vender clases de algodón muy similares á las de lana, evitando de este modo que el comprador de buena fe salga perjudicado. En artículos propios para el clero y comunidades, hay siempre un surtido inmenso.

## Viuda de Archanco y Hermanos

SARAGOZA  
Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especializada de la Península en molinos.  
Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones para hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Forté» y «Dorville» picos, chapas. Amasadoras, cilindros amacorradores, proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR  
**Don Alejandro Martín Pisot**  
del Comercio de esta ciudad  
falleció el día 27 de Julio de 1909  
D. E. P.  
Su desconsolada viuda, doña Flora Gala; hija, doña Clara Martín, y demás familia, suplican á sus amigos que, por olvido involuntario, no hubieren recibido recordatorio, se dignen asistir al funeral (CABO DE ANO, que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín, el día 27 de Julio, á las nueve y media de la mañana, y que le encomienden al Señor en sus piadosas oraciones, cuyos actos de caridad cristiana serán para la familia un señalado obsequio.  
El excelentísimo Señor Obispo de Salamanca concede cincuenta días de indulgencia en la forma acostumbrada.

## Crónica

De todo un poco.  
Ya saben ustedes que está desmayada la política. Si no fuese por las cononitancias que con ella tiene el estado del jefe conservador, habría motivos para retirarse á la vida privada.  
Pero los periódicos del ramo no dejan la cosa pública en reposo, haciendo responsable á todo el mundo del atentado cometido en la persona de don Antonio Maura.  
Ellos dicen (como un eco de La Cierva, que ha tenido á bien desputar en Deva) que ahora es precisamente cuando don Antonio se halla en disposición de volver á regir los destinos de España. Pues ha sucedido de las veces con su sangre la idea ó el ideal de la conservaduría regeneradora.  
ABC, igual que Cierva, apunta contra personajes de orden muy caracterizados dentro de la monarquía, suponiéndolos cómplices de la hez social. Ya te veo, Canalejas, en el mayor apuro. Y dispensa que te tutee particularmente, pues nunca llegaré en esta forma al menosprecio de que te hacen blanco tus correli-gionarios de la derecha en general.  
Por fortuna, el señor Maura está muy mejorado: ya se levanta, ya come bien, no tiene fiebre y broncea con su respetable familia.  
Peor está La Cierva, que no se ha curado ni aliviado de su enfermedad oratoria, como lo prueba el caso de Deva, un caso de tifus exantemático político social que nunca correse por toda España. ¿Será posible? ¿Tornarán al poder los conservadores y nos veremos el cuerpo pagador de pintas?

Huaya nos de los malos pensamientos. No quiero recordar que el ministro de Gracia y Justicia, otro caballero, como dice *El Imparcial*, ó el ministro de Gracia y Justicia y el director de Prisiones según noticia más explícitamente otro diario de esta mañana, han estado á punto de perecer en Recoletos por haber chocado el automóvil que los conducía contra una farola.  
Ni menos pienso en la desgracia de Peribáñez, que fué herido por un toro, ayer mismo, al dar una media buena, en la plaza de Toros de Madrid, ó más propiamente hablando, al dársele al tercer toro de la corrida que se celebró en la plaza.  
No; dejemos todo eso, alejándonos de la suerte que, en medio de su desdicha, tienen todas las celebridades; se doblan, pero no se rompen al impulso de su sino, que para las medianías suele ser fatal.  
Yo no sé cuántas desgracias trae hoy la crónica negra de Madrid, de España y del extranjero. Renuncio á enumerarlas una por una. Me ha conmovido extremadamente la múltiple de San Sebastián. Un hombre y varios niños tragados por las ondas fatales.  
También las ocurridas en Italia, donde un ciclón ha llenado de cadáveres el suelo de poblaciones rientes...

Aquí vamos pasándolo bien. Ayer estuvimos de gala por ser el santo de la Reina. Y hoy celebramos la fiesta del Apóstol Santiago, patrón de España, si mal no recuerdo. La plaza de Oriente está bellísima de puro adornada con cajones verbenos; parece un rancho de zingaros. Y sigue la racha de veraneantes. Creo que no quedamos en Madrid más que el pobre señor Merino y yo.

B. Palló.  
Madrid 25 Julio 1910.

## En el regimiento de Albuera.

La fiesta de su patrón.  
Con motivo de la festividad de ayer, Santiago apóstol, patrón del arma de caballería, la fuerza del regimiento de Albuera, con la banda de trompetas y estandarte, al frente del comandante mayor don Guiller-

mo Solís, oyó misa en la iglesia castrense (San Sebastián).  
Las secciones de los respectivos escuadrones fueron mandadas por el capitán señor Torres y los tenientes señores Santata, Blázquez y Reyes.  
Conducía el estandarte el teniente don Horacio García, escoltándole los oficiales don Lorenzo Rodríguez y don José Torres.  
Al regreso de la tropa al cuartel, les fué servido un espléndido rancho extraordinario, consistente en estofado, paella, frutas, café y cigarro puro.  
La tropa vistió de gran gala, ondeando en los edificios públicos el pabellón nacional.

## Carta abierta.

Sr. D. Alberto Valero Martín.  
Querido amigo: Unas gracias muy expresivas por sus libros y por su carta.  
A guisa mal pensado, de los que creen que pensando mal se gradúan de genios, creará que debo á usted agradecimiento por lo que de mí dice. Aunque lo que dice usted de mí en su carta me satisface por ser de usted, no crea que por esto le deba gracias.  
Se las doy más que por nada, primero por el ejemplo de su libro que me ha dedicado, y después, porque creo que ha hecho usted un servicio á Salamanca.  
Si este es chico ó es grande, no debe discutirse: ha hecho usted lo que se le pedía, y con esto basta, y si todos los salmantinos hicieran lo mismo, estaríamos mejor.  
Tengo ya libros de Maldonado, de Romano y de usted.  
Debería darme por muy satisfecho, porque siempre que pido espere muy poco, pero no lo estoy. Quiéiera llevar más libros á Portugal.  
¿Para darse tono? pregunte tarán los supradichos genios. No, señores, no; para lo contrario, para no figurar yo más que como difusor de los que puedan pasar por tales.  
A usted señor Valero le parece que se toma en serio mis campañas (candidez de artista que Dios es conserve), quisiera yo hablarle del miedo que me está haciendo la excursión á Portugal, que muchos se figurarían hago con gran placer, porque mi nombre va á andar en lenguas y en letras de imprenta.  
Hablándole como amigo, le haré cuenta de mis temores.  
Desde hace unos días, me dedico á leer portugués, y cuando puedo, periódicos de Portugal.  
He leído estos días *A Patria*, de Oporto; *O Comercio de Povoá de Vassim*, *O Povoiro* y algún otro. En todos ellos he leído esto: *Jornalista hespanhoes*, que es lo que me hace temer, porque, bajo este epígrafe, hablan de los festejos que organizan en nuestro obsequio.  
Esto, que á tantos halagaría, á mí me hace temblar pensando que... más tarde vendrán á Salamanca periodistas portugueses.  
¿Hará Salamanca en obsequio suyo lo que allí se preparan á hacer en obsequio nuestro?  
Yo he visto llegar á Salamanca muchos estudiantes portugueses, y en justicia hay que decir que siempre se les ha atendido; pero aspiro yo á que nuestra excursión sea algo más que una jugera de estudiantes, y tiemblo pensando que por culpa nuestra no pase de esto.  
Antes de dirigir mi ruego á los artistas, lo hice á comerciantes é industriales, y aún no se me ha acercado uno á decirme lo que debo hacer.  
¿Es que creen que se trata sólo de escribir para llenar espacio? ¿Es que no quieren ver la utilidad que pueden sacar del viaje? que vamos á hacer los periodistas?

## El Gobierno portugués ante el Vaticano.

El venerable y sapientísimo obispo de Braga, monseñor Manuel Bautista da Cunha, acaba de ser objeto de una inmerecida amonestación por parte del Gobierno de su país. Aunque de una manera indirecta, la

## Círculo Tradicionalista

En el Círculo Tradicionalista se celebró ayer una velada, con motivo de ser el santo de don Jaime.  
Presidió la velada el señor Sánchez Mata, que tenía á derecha é izquierda al capellán señor Méndez y el señor Revillo.  
El señor Ruano, en un fogoso discurso, atacó duramente al señor Maura y ensalzó la figura de don Jaime.  
El señor Revillo leyó una composición original del señor Ruano, y el señor Húmará una suya de tonos festivos.  
Todos fueron premiados con aplausos.  
Se entregaron después á las señoras de Húmará y Sánchez Reyes los autógrafos de don Jaime, escritos con motivo de su comportamiento en la jornada de Medina del Campo.

## EL MONTE DE PIEDAD

Subasta extraordinaria.  
Como oportunamente anunciamos, ayer, día de Santiago, se celebró una subasta extraordinaria de alhajas, en el Monte de Piedad.  
Intervinieron en la subasta los consejeros don José Martín Benito y don Manuel Calzada, además de los empleados del Monte, y asistió numeroso público que llenaba el salón de ventas.  
Se me ha concedido el ascenso, por quinquinenio al profesor don Francisco S. y Mayorga.  
Sea enhorabuena.

## Doctor G. Peláez

Médico-Dentista.  
PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca.

cer que los españoles conocieran Portugal, y los portugueses España? Desgraciadamente, yo no entiendo de cosas mercantiles, y comerciantes é industriales se reirán de mis apreciaciones, á pesar de parecerme á mí tan fundadas.  
Yo no soy más que periodista, literato, si los literatos no lo toman á mal, y sólo á estos puedo dirigir-me.  
No creería yo haber hecho poco si consiguiera que los literatos salmantinos se interesaran en la empresa de unir á Portugal y España, que yo ahora hago mía, y usted, señor Valero, dice que le parece de perlas.  
Miremos todos á Portugal con el deseo de llegar á intimar con los portugueses; pongamos en nuestro propósito el de que en los portugueses se produzca ó robustezca el amor á Salamanca, y después á todos le parecerá de oro y pedrería nuestra campaña.  
Lo necesario es que cuando se puede prestar un servicio á Salamanca, se disponga uno á hacer lo que en ese momento se le pide.  
Y para hacer lo que se debe, no reparar en si el que lo pide soy yo ó es otro cualquiera.  
Usted lo ha hecho así, señor Valero y por eso le repito las gracias. Muy suyo,  
Sir-Ve,  
Servicio especial de El Adelanto.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)  
Se me ocurre la siguiente reflexión acerca del estado de que ha sido objeto el señor Maura.  
Previendo un suceso de tal índole, habían las autoridades superiores dispuesto un lujo de precauciones grandísimas. Fuerza de la Guardia civil recorria las calles de Barcelona antes de la llegada; en la de Avagón no se permitían formar grupos; el apañero en caso de Gracia estaban muy vigilados; los andenes de la estación hervían de polizontes y de guardias pertenecientes al precitado Instituto.  
Empero (y aquí mi reflexión, ó mi observación), nada de esto pudo impedir que se consumase el atentado. Guardia civil, policía pública y secreta fueron completamente inútiles para evitar el hecho. Y si no es por una mujer tan brava como inermes, sobrina del señor Maura, el señor Maura hubiera sido irremisiblemente asesinado por un jovencillo, al cual le quedaban todavía cuatro balazos en su pistola Browning.  
Y aun con la sobrina, si los tres disparos hubiesen hecho blanco donde premeditaba el agresor, fiá habríá tenido la preciosa vida de aquél que en sus buenos tiempos proclamó la revolución desde las cumbres del Estado.  
Se me objetará que la fuerza pública ha servido para detener al criminal; ni eso era necesario, pues según noticias, el público pretendía lyncharle y así la justicia hubiera sido más rápida, más expeditiva y más de acuerdo con el sentimiento popular.

## Notas de sociedad

Para el Cubo del Vino (Zamora), ha salido nuestro estimado amigo don Eustasio Pérez de la Rosa, con su bella hija y sobrina.  
De su excursión por Canarias y Portugal, regresó anoche nuestro querido amigo el rector de esta Universidad, señor Unamuno.  
De paso para Melilla, á donde ha sido destinado, ha estado en esta el capitán del regimiento de Toledo, don Rafael Salas.  
Se le ha concedido el ascenso, por quinquinenio al profesor don Francisco S. y Mayorga.  
Sea enhorabuena.

## Madrid al día.

Se me ocurre la siguiente reflexión acerca del estado de que ha sido objeto el señor Maura.  
Previendo un suceso de tal índole, habían las autoridades superiores dispuesto un lujo de precauciones grandísimas. Fuerza de la Guardia civil recorria las calles de Barcelona antes de la llegada; en la de Avagón no se permitían formar grupos; el apañero en caso de Gracia estaban muy vigilados; los andenes de la estación hervían de polizontes y de guardias pertenecientes al precitado Instituto.  
Empero (y aquí mi reflexión, ó mi observación), nada de esto pudo impedir que se consumase el atentado. Guardia civil, policía pública y secreta fueron completamente inútiles para evitar el hecho. Y si no es por una mujer tan brava como inermes, sobrina del señor Maura, el señor Maura hubiera sido irremisiblemente asesinado por un jovencillo, al cual le quedaban todavía cuatro balazos en su pistola Browning.  
Y aun con la sobrina, si los tres disparos hubiesen hecho blanco donde premeditaba el agresor, fiá habríá tenido la preciosa vida de aquél que en sus buenos tiempos proclamó la revolución desde las cumbres del Estado.  
Se me objetará que la fuerza pública ha servido para detener al criminal; ni eso era necesario, pues según noticias, el público pretendía lyncharle y así la justicia hubiera sido más rápida, más expeditiva y más de acuerdo con el sentimiento popular.

## El Gobierno portugués ante el Vaticano.

El venerable y sapientísimo obispo de Braga, monseñor Manuel Bautista da Cunha, acaba de ser objeto de una inmerecida amonestación por parte del Gobierno de su país. Aunque de una manera indirecta, la

## Círculo Tradicionalista

En el Círculo Tradicionalista se celebró ayer una velada, con motivo de ser el santo de don Jaime.  
Presidió la velada el señor Sánchez Mata, que tenía á derecha é izquierda al capellán señor Méndez y el señor Revillo.  
El señor Ruano, en un fogoso discurso, atacó duramente al señor Maura y ensalzó la figura de don Jaime.  
El señor Revillo leyó una composición original del señor Ruano, y el señor Húmará una suya de tonos festivos.  
Todos fueron premiados con aplausos.  
Se entregaron después á las señoras de Húmará y Sánchez Reyes los autógrafos de don Jaime, escritos con motivo de su comportamiento en la jornada de Medina del Campo.

## EL MONTE DE PIEDAD

Subasta extraordinaria.  
Como oportunamente anunciamos, ayer, día de Santiago, se celebró una subasta extraordinaria de alhajas, en el Monte de Piedad.  
Intervinieron en la subasta los consejeros don José Martín Benito y don Manuel Calzada, además de los empleados del Monte, y asistió numeroso público que llenaba el salón de ventas.  
Se me ha concedido el ascenso, por quinquinenio al profesor don Francisco S. y Mayorga.  
Sea enhorabuena.

## Doctor G. Peláez

Médico-Dentista.  
PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca.

Las alhajas vendidas importaron 1.126 pesetas, quedando por vender algunas de las anunciadas, entre ellas las de más valor.  
En Madrid y en otras poblaciones los objetos que el Monte saca á subasta, estén expuestos varios días antes de subastarlos, para que el público pueda examinarlos.  
Los consejeros del Monte de Salamanca, tan interesados en la permanencia de esta institución, nos permitirán que les recordemos esto, que sobradamente saben, ya que de ponerlo en práctica pudieran obtenerse positivos beneficios.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)  
Se me ocurre la siguiente reflexión acerca del estado de que ha sido objeto el señor Maura.  
Previendo un suceso de tal índole, habían las autoridades superiores dispuesto un lujo de precauciones grandísimas. Fuerza de la Guardia civil recorria las calles de Barcelona antes de la llegada; en la de Avagón no se permitían formar grupos; el apañero en caso de Gracia estaban muy vigilados; los andenes de la estación hervían de polizontes y de guardias pertenecientes al precitado Instituto.  
Empero (y aquí mi reflexión, ó mi observación), nada de esto pudo impedir que se consumase el atentado. Guardia civil, policía pública y secreta fueron completamente inútiles para evitar el hecho. Y si no es por una mujer tan brava como inermes, sobrina del señor Maura, el señor Maura hubiera sido irremisiblemente asesinado por un jovencillo, al cual le quedaban todavía cuatro balazos en su pistola Browning.  
Y aun con la sobrina, si los tres disparos hubiesen hecho blanco donde premeditaba el agresor, fiá habríá tenido la preciosa vida de aquél que en sus buenos tiempos proclamó la revolución desde las cumbres del Estado.  
Se me objetará que la fuerza pública ha servido para detener al criminal; ni eso era necesario, pues según noticias, el público pretendía lyncharle y así la justicia hubiera sido más rápida, más expeditiva y más de acuerdo con el sentimiento popular.

## El Gobierno portugués ante el Vaticano.

El venerable y sapientísimo obispo de Braga, monseñor Manuel Bautista da Cunha, acaba de ser objeto de una inmerecida amonestación por parte del Gobierno de su país. Aunque de una manera indirecta, la

## Círculo Tradicionalista

En el Círculo Tradicionalista se celebró ayer una velada, con motivo de ser el santo de don Jaime.  
Presidió la velada el señor Sánchez Mata, que tenía á derecha é izquierda al capellán señor Méndez y el señor Revillo.  
El señor Ruano, en un fogoso discurso, atacó duramente al señor Maura y ensalzó la figura de don Jaime.  
El señor Revillo leyó una composición original del señor Ruano, y el señor Húmará una suya de tonos festivos.  
Todos fueron premiados con aplausos.  
Se entregaron después á las señoras de Húmará y Sánchez Reyes los autógrafos de don Jaime, escritos con motivo de su comportamiento en la jornada de Medina del Campo.

## EL MONTE DE PIEDAD

Subasta extraordinaria.  
Como oportunamente anunciamos, ayer, día de Santiago, se celebró una subasta extraordinaria de alhajas, en el Monte de Piedad.  
Intervinieron en la subasta los consejeros don José Martín Benito y don Manuel Calzada, además de los empleados del Monte, y asistió numeroso público que llenaba el salón de ventas.  
Se me ha concedido el ascenso, por quinquinenio al profesor don Francisco S. y Mayorga.  
Sea enhorabuena.

## Doctor G. Peláez

Médico-Dentista.  
PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca.



Monseñor Manuel Bautista da Cunha, arzobispo de Braga.

TOROS Y TOREROS

La novillada de ayer.

Seis bueyes formidables; tres matadores y cuatro banderilleros con deseos de agrandar, un calor insopor...

Ni Calbetón, con toda su corpulencia; ni Cobian, con toda su frescura, habieran podido resistir como nosotros resistimos el espectáculo...

Gracias a Pelucho el gran Pelucho, el incansable Pelucho, al pobrecito de... Pelucho, que fué el que a ratos nos emocionó; unas veces por el eterno que se llevaba el amigo...

Peucho, con el Angellito de Valencia, batió el record de la actividad; trabajaron ambos mucho y bien, sobre todo el segundo, que agarró un buen par en el segundo toro...

Los seis bueyes moruchos, cornalones, marrajos, mansotes y todo lo malos que ustedes quieran, murieron a manos de Machaquito de Madrid, Aragonés y Madrileño. Es el último Mariano Teriza (el Madrileño), fué el único que despuntó algo en el último toro.

El muchacho apunta para el morrillo y mancha con su tura el capote y la muleta. Cambio acaptablemente un par y fué aplaudido.

Machaquito hizo lo que pudo ó lo que supo, que en eso hay opiniones. A su primero le mató de una media, de efecto rápido, y a su segundo (al que pareció cambiando) de una en el boquillo de arriba del chaleco y de un estoconazo aceptable, después de agotar el repertorio de los malos mulatazos.

El Aragonés no quedó como esperaban sus amigos. Los toros malos descomponen al muchacho, y por más que quiso hacer, y trabajar, y cumplir, y agrandar, no lo consiguió. ¡Qué le vamos a hacer!

Después de todo, yo compadezco a estos toreros.

Con toros como los de ayer, no se pueden hacer grandes cosas.

Y por eso, no hay derecho al ensañamiento con los lidiadores, que al fin y al cabo, hicieron y trabajaron más que lo que aquellos bueyes merecían...

Espectáculos

Salón Variedades. Las entradas se contaron anoche por cientos.

La variedad del programa fué muy grande, exhibiéndose caprichosamente películas, que fueron recibidas con aplausos.

Las Madrileñas, que cuentan ya con muchos admiradores, tuvieron que repetir varios bailes.

Hoy programa completamente distinto al de ayer. Hoy despedida de Las Madrileñas.

Desde Peñaranda.

Una comisión de industriales y comerciantes ha recaudado entre el vecindario fondos con objeto de sufragar los gastos que ocasiona un extraordinario festejo, que según mis noticias, consistirá en audiciones musicales por la banda del regimiento de Toledo u otra, festejo que tanto ha agradaído en años anteriores.

Además de este culto festivo y de las dos corridas de toros por los diestros Corchato y Chiquito de Begoña se celebrarán, e ganizados por nuestro Municipio, bailes populares, partido de pelota, dos sesiones de fuegos artificiales, iluminación eléctrica, colocando en las plazas de la Constitución y Corralada lámparas de cieja bujías. En el teatro actuará la compañía cómico lírica que diri...

ge el señor Guillén y en las sociedades de recreo se celebrarán brillantes bailes de sociedad.

—Ha renunciado el cargo de fiscal municipal de esta ciudad, nuestro amigo el ilustrado abogado don Antonio García Sánchez.

—La compañía cómica-lírica que ha de actuar durante las próximas ferias en el teatro Calderón, llegará a esta ciudad el miércoles próximo, con objeto de poner en escena un corto número de funciones, aprovechando su paso para otra población en que está contratada desde primeros del próximo Agosto.—El corresponsal.

Los harineros y el Gobierno

Exposición que la agrupación de harineros de Zaragoza ha elevado al Gobierno:

Excelentísimo señor: La ley de 25 de Noviembre de 1908, recogiendo las legítimas aspiraciones de una respetable representación de la riqueza pecuaria nacional, dispuso que el adeudo preceptuado para el maíz, de tres pesetas los 100 kilos por la partida 606 del Arancel, fuese reducido a 0.50.

La Agrupación de Harineros de Zaragoza, que tiene el honor de elevar a vuestra excelencia el presente recurso, reconoce lo justa que fué en su día la promulgación de la indicada rebaja. Cotizándose en aquella fecha a 18 francos el quintal métrico de maíz, entre otros mercados, en el de Liverpool, la industria de cebo de ganado sufría con ello notorio quebranto, y si legítima era la petición, no menos legítimos fueron los actos del Gobierno al otorgarla.

Pero de entonces acá las circunstancias del precio del maíz en los mercados han variado notablemente.

El de 18 francos de 1908 ha descendido en este año a 12, y con este rápido descenso, las causas que motivaron la petición de rebaja y su concesión han desaparecido, y con su desaparición, aparecen cuantiosos intereses enormemente lesionados.

Estos son: los de la producción maicera y triguera; los de la molinería nacional; los de la viticultura, y, finalmente, los de las industrias destiladoras de melaza de caña y de remolacha.

La producción maicera, por el perjuicio que supone la cotización de las cosechas, que siendo de un coste de producción de 20 pesetas los 100 kilos, la concurrencia extranjera le ofrece en puertos de 16 a 17. La producción triguera, por la natural concurrencia que la anterior depreciación origina en la salida de atrechos y despojos de la molinería, reflejando sus efectos en la cotización de los trigos, que en este año ha sufrido una baja en los puertos de 3 a 4 pesetas en quintal métrico.

La molinería nacional sufre extraordinarios perjuicios y de variada índole. Son unos, los derivados de la competencia de los bajos precios actuales del maíz, que a su vez producen una depreciación enorme en los despojos y residuos de fabricación, trayendo además, consigo, un perjudicial estancamiento de los indicados residuos por falta de salida.

Son otros residuos de naturaleza tal, que no soportan, sin necesarias fermentaciones y descomposiciones, los efectos de un estancamiento, no muy prolongado.

Existentes en ellos substancias nitrogenadas y oleosas, procedentes de los gérmenes embrionarios, la oxidación de las mismas produce fermentaciones y enranciamientos que hacen que el ganado lo rechace como pienso, y con ello su inutilización y consiguiente que branto.

La industria vitícola, por el artículo 2.º de la indicada ley de 25 de Noviembre de 1908, parecía que se que daba a cubierto de la competencia de maíz en la producción del alcohol. Desde el momento que éste rebasa el precio de 130 pesetas el hectolitro y el maíz alcanza las actuales bajas cotizaciones, sobreviene holgadamente el impuesto diferencial entre el alcohol vínico y el industrial, y los efectos para los viticultores son inevitables.

La Agrupación de Harineros de Zaragoza, que tiene ocasión de apreciar a diario los efectos de la indicada rebaja arancelaria; que no la mueve además ningún estrecho criterio de exclusivismo, pues reconoce lo legítimo de la petición y de la concesión en su día; que estima perjudicial un arancel rígido é...

inamovible para artículos de producción agrícola como el trigo y el maíz, que sufren las extraordinarias oscilaciones de precio, que a veces en el período de un año ó dos, representan un 100 por 100; que entiendo necesaria por esta misma razón como evidentemente oportunista y amparadora de todos los derechos y de todas las conveniencias, la movilidad del arancel automáticamente, en relación «ad valorem» de la materia tarifada en los mercados nacionales; y que finalmente evidencia que la rebaja de 2,50 pesetas en el arancel para el maíz importado está completamente injustificada desde el momento en que, cuando se promulgó, el maíz extranjero se cotizaba a diez y ocho francos quintal métrico y ahora se cotiza a doce, a vuestra excelencia suplica:

Que bien por la presentación del oportuno proyecto de ley a las Cortes ó bien por Real decreto a reserva de someterlo en su día a la aprobación del Parlamento, se deje sin efecto la rebaja acordada para el adeudo arancelario del maíz que se importe y se repongan en todo su vigor los derechos preceptuados por la partida 606 del arancel.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años. Zaragoza 8 de Julio de 1910. Por la agrupación de harineros de Zaragoza: El presidente, Francisco Gavín.—El secretario general, Santiago Corella.



Don Antonio Maura, ex-presidente del Consejo de ministros.

REVISTA DE MERCADOS

Trigos.

Los mercados productores nacionales vuelven a presentarse en baja de bastante consideración. Con este motivo han vuelto a surgir los temores de no haber mucho, cuando se declaró el otro descenso, y con esos temores el propósito de pedir nuevas alzas arancelarias que vengan a remediar el mal.

No todos los que se preocupan de este asunto consideran como eficaz tal remedio: miranlo como un paliativo, y proponen, en cambio, una medida tan radical como la prohibición absoluta de la entrada de trigos extranjeros. Tal es, por lo menos, la opinión de «La Revista Mercantil», de Valladolid.

Ya están segados los centenos, cebadas y algarrobas en Castilla; en cuanto al trigo, no se segará hasta dentro de algunos días. La granazón de los cereales se ha hecho muy bien.

En Barcelona, el mercado se muestra en general sostenido, si bien no se hacen grandes transacciones. La plaza está muy nutrida de existencias en cereales, tanto del país como del extranjero, a causa de los continuados arribos y de que la demanda es muy inferior en proporción.

Mientras no se presente algún motivo que ejerza presión en uno ó otro sentido en los precios actuales, persistirá la calma en el mercado, dado que ahora la especulación no encuentra a su gusto margen suficiente para grandes negocios.

En Zaragoza no ha variado la situación, continuando la calma en las operaciones, pues tanto compradores como vendedores están a la expectativa. En cuanto al rendimiento de la cosecha, dícese que será mejor de lo que podía esperarse, creyéndose que la cosecha excederá de media.

Los mercados extranjeros se presentan muy firmes y cotizando en alza, á...

consecuencia de informes desfavorables de los Estados Unidos, del Canadá y de Rusia. Témesse que una onda de calor caiga sobre el noroeste del primero de estos países y que una nueva disminución de las previsiones de rendimiento resulte de eso en los Dakotas y en Minnesota. Por el momento, los alcistas son los dueños de la situación en los Estados Unidos.

Los mercados franceses se han mostrado en alza, por las lluvias no interrumpidas y por las noticias de alza de las demás plazas.

En Alemania, las necesidades del comercio están evidentemente en aumento, lo que combinado con las malas noticias de la cosecha francesa, contrabalanca los efectos de las previsiones optimistas de la cosecha alemana.

Para El Adelanto.

Lo real en lo ideal

(CUENTO FANTÁSTICO) (Conclusión.)

En el mundo que había posado mis plantas, ¡qué paisajes más hermosos! Iluminadas por aquella luz inimitable en la tierra: rocas cristalinas y transparentes reflejando y refractando sus rayos en infinidad de cambiantes coloraciones; plantas de hojas y flores irisadas que despedían aromas paradisíacos y embriagadores; bosques de árboles gigantes de «altura kilométrica», ante los cuales «el padre de la selva» era un verdadero pigmeo, y miriadas de aves é insectos de múltiples colores que con sus melodiosos trinos y armónicos zumbidos formaban un concierto celestial.

Luego sus habitantes, hombres y mujeres de angelical hermosura, vistiendo todos una sencilla, túnica sonriente y cariñosa, flotando en aquella pura atmósfera como legendarias sílfides, pues su cuerpo vaporoso no estaba sujeto a las leyes de la gravedad.

Trabajaban muy poco materialmente, pues tenían a su servicio infinidad de máquinas industriales para toda clase de aplicaciones: aparatos foto telegráficos y de telegrafía y telefonía sin hilos, altamente sensibles por los que, en virtud de las vibraciones etéreas, se comunicaban con los habitantes de los planetas inmediatos a los que mandaban y de los que recibían francos y nobles consejos que fomentaban el progreso tanto material como moral de la colectividad.

Poseían también aparatos psicométricos con los que apreciaban el grado intelectual de los niños, ayudando a los más necesitados a desarrollar la inteligencia en el menor tiempo posible, de diciéndoles a las ocupaciones y trabajos para que revelasen más aptitud.

No existían fronteras ni aduanas. Aquel mundo constituía una sola nación. Todos eran hermanos. No había clases sociales. Ni pobres ni ricos; mejor dicho: no existían los pobres, puesto que nadie carecía de lo necesario. Todo era de todos. No había bancos ni casas de crédito. No conocían el dinero enemigo irreconciliable del amor y la fraternidad, y fomentador perpetuo del egoísmo, del robo y del crimen. Allí se practicaba en toda su pureza el cambio mutuo de servicios. Todos eran para cada uno y cada uno para todos. Sus deberes, su política, su religión eran de práctica muy sencilla y se reducían a algunas palabras: «amar, estudiar».

Miré hacia la tierra. ¡Qué triste contraste! Hombres y mujeres, niños y niñas harapientos, descalzos, desnudos; pidiendo, por caridad, un mendrugo de pan que no pueden conseguir por el trabajo. Infinidad de pobres hechos vagos y multitud de vagos hechos pobres. Rostros descarnados y famélicos y ocniciencias unas resignadas, otras amenazadoras.

Hombres y mujeres, niños y niñas nando en la abundancia desde su nacimiento sin conocer qué es miseria, sin pensar siquiera a quién debe sus comodidades y riquezas.

Lucha de clases. Generaciones de vampiros que algunos conscientes é inconscientes los más, viven de la sangre y sudor de sus hermanos. Generaciones de orgullosos é hipócritas.

Diferentes religiones que, predicando todas el amor, se odian implacablemente.

Muchos seudobios que, sin pizca de caridad, motejan a sus inferiores en...

inteligencia de ignorantes, de brutos y salvajes tratándoles como a esclavos ó bestias de carga y sosteniéndoles deliberadamente en su ignorancia para mejor dominarles en vez de procurar elevarles a su altura; y ante todo el hecho antitético y paradójico de que los productores de la riqueza son los que me nos gozan de sus beneficios.

En cambio se premia con la mayor ostentación a los asesinos que en la guerra han exterminado al mayor número de sus semejantes, y existe la pena de muerte, como si las faltas de los demás santificasen las nuestras.

Esto me pareció horroroso, terrible, bárbaro... Comprendí que en la tierra no había ni amor ni religión, ni nada; muy poco de ciencia y sólo palabras, palabras y palabras... El vicio, el dolo, la falsía, el orgullo, el egoísmo, la envidia, la guerra imperando por todas partes...

—¡Oh! Miserables habitantes del cañiñón terrestre— dije despechado y lleno de indignación— cuando abriéreis los ojos a la realidad!

—¡Silencio, silencio!—repetió con amabilidad mi bella conductora—. Al fin, no eres más que un miserable parásito de ese «cañiñón», como tú le llamas. Te has indignado. Eres, pues, débil y orgulloso como tus hermanos. Así nunca se llega a la perfección. Has visto un pequeño rincón del universo y te has envanecido... Vuelve otra vez al diminuto y mezquino mundo que te aloja; ama, estudia y trabaja.

—¡Ah! Dejadme, dejadme que contemple algún tiempo ese delicioso paraíso.

—No lo mereces.

—Decidme, al menos, quién sois ¡oh! encantadora mujer, para invocaros desde mi humilde planeta.

—¿Acaso no lo has adivinado? Pues oye: Tengo muchos adoradores en la tierra; pero son muy pocos todavía los escogidos.

Después continuó con tono humilde y siempre sonriendo:

—¿Soy muy hermosa, verdad?

—¡Oh, sí; sois hermosísima!

—Como que soy LA CIENCIA. Anda, corre, cuenta a tus hermanos lo que has presenciado. Di a esos pobres mitólogos y politeístas humanos que creen o no creer a Dios y le rebajan representándole de mil formas y maneras, cuán grande es su orgullo y su ignorancia. Explicales lo poco que has descubierto de la creación infinita para que, conociendo la incomparable y grandiosa obra del Ser Supremo, aprendan a hacerle más grande que acostumbraban. Diles, al mismo tiempo, que trabajen sin descanso por la instrucción íntegra y general y que no se olviden de mí; que me busquen, que me amen, que me corrijan porque está escrito en el libro del destino que, al fin y al cabo, me tienen que conquistar.

Dijo, y me impelió con fuerza sobrehumana hacia la tierra. Aquella fuerte sacudida me despertó. ¡Qué lástima! Había sido un sueño. Después de tan para mí dulce y alegre idealidad, entré en la triste y amarga realidad de la vida.

Y colorín colorado...

Carlos de Sena.

NO PUEDO VERANEAR

Exolaman muchos comerciantes ante el temor de una serie de graves contingencias. Pueden vernear tranquilamente si dejan instalada una Registradora «Nacional» en su tienda.

Convénzense practicamente visitando la Exposición de Registradoras «Nacionales».

Informes gratuitos, Preciados, 11, Madrid.

NOTICIAS

Como en años anteriores, a las doce de ayer mañana fué izada en el pararrayos del Ayuntamiento la tradicional Mariseca anunciadora de nuestras corridas de feria.

Con tal motivo hubo un animado paseo en la plaza, que fué amenizado por la banda de El 1.º de Mayo.

Por la noche hubo también música y paseo, viéndose éste muy concurrido.

Esta noche, a las nueve y media, celebrarán reunión en la planta baja del café Castilla los reservistas,

para ultimar los detalles del homenaje que han de celebrar en honor de sus compañeros y paisanos muertos en campaña.

Vienda de Bernardo Cacherro. Casa fundada desde el año 1885. La más antigua y mejor surtida en el ramo de alhargatas, calzas, cántanos y espartos.

Almacenes y escritorio: San Justo, 17 y 19.—Sucesal: Plaza Verdura números 4, 6 y 8.—h 30 JI

Los elementos conservadores de esta ciudad han redactado un manifiesto, firmado por todos, y que enviarán al señor Maura, protestando del atentado que ha sido objeto,

Se res dice que muy en breve se concederá a los soldados licencias para ayudar a sus padres en las tareas de verano.

Plata España.

Cubiertos desde 2,50 pesetas uno. Cucharas desde 0,60 pesetas. Cazres desde 7 pesetas. Cucharones desde 5 pesetas. Pinzas para azucar desde 6,50. Joyería Moderna, calle de Zamora número 13.

Las fuerzas que con motivo de las huelgas y temores de alteración de orden público han salido ó salgan de sus guarniciones, disfrutarán de las mismas indemnizaciones diarias que las que han disfrutado hasta el 10 del actual las fuerzas del Ejército de operaciones en Meilla.

Ayer, en la calle de San Pablo, sufrió una caída del caballo que montaba un pobre arriero, produciéndose algunas contusiones.

En la citada calle fué auxiliado.

RICARDO NIÑO

DENTISTA. Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10. Sucursales:

—Ha sido trasladado a la tesorería de Hacienda de Avia, nuestro amigo don Moisés Fernández García.

Las noticias recibidas en esta comandancia del teniente de la Guardia civil señor Banco, referente a la huelga de Santander, no pueden ser más tranquilizadoras.

El orden más completo reina entre los obreros.

Por la Superioridad se ha dispuesto que por las Juntas facultativas de infantería y caballería, se proceda con urgencia a la redacción de los reglamentos porque se han de regir y funcionar los citados organismos, sometiéndolos a la aprobación del ministro de la Guerra.

Doctor Infante

médico director del hospital de Calzadilla del Campo ha abierto una consulta para las enfermedades de garganta, nariz y oídos en dicho hospital.

Por el tribunal de derecho de la Audiencia de Zamora, se ha dictado auto resolviendo el incidente de apelación promovido a nombre de nuestro querido amigo el director del Herald de Zamora, don Enrique Calamita, contra el auto de procesamiento dictado en la causa que se le sigue a instancia del director del Correo de Zamora, con motivo de una campaña periodística.

La resolución de la sala confirmó el auto de procesamiento dictado por el juez.

Corsetería modelo.

Corsés a medida.

Plácido Hernández.—Plaza Mayor, 14.

Confeción higiénica y elegante. En esta casa en contrarán las señoras los últimos modelos de París confeccionados por inteligente costurera.

Especialidad en fajas y arreañeras. Se lavan, reforman y arreglan todas clases de corsés.

Modelos nuevos, todas las sormans.

Café del Pasaje.

Gran concierto para hoy, 26 a las nueve y media de la noche.

1.º Lamentement (vals lento) Lillipuri.

2.º Viejecita (fantasía), Caballero.

3.º Lucrecia (fantasía) Donizetti.

4.º Favorita (fantasía), Donizetti.

5.º Paris-B s.ón (marcha), A. Solyer.

La Salamanca universitaria del siglo XVII

por Felipe Romero Juan

Santidad unas cartas para que en virtud de santa obediencia mandara a los Dominicos lo que fuere conveniente (1).

Tomó a pecho Felipe III el impedir que los padres de San Esteban siguieran en su obstinación, pero después de cuatro años de luchas, no tuvo otro remedio que acudir, si quiso salir con su propósito, a dotar el mismo una cátedra de Santo Tomás en propiedad, la cual había de regentar siempre un fraile dominico que estuviera en el convento de San Esteban. La propuesta para la provisión de esta cátedra, debían hacerla el padre provincial de la Orden, el confesor del Rey, el prior de San Esteban, el de San Pablo de Valladolid y el rector del colegio de San Gregorio. El Rey dotó la cátedra y el primer catedrático nombrado en virtud de esta presentación fué el padre fray Pedro Herrera, teólogo profundo y que figura en la historia de España con un nombre gloriosísimo. El nombramiento fué hecho en 6 de Octubre de 1603 (2).

(1) Como los Dominicos habían renunciado a sus cáedras, no asistían a los claustros; los acuerdos y decisiones se les comunicaban por medio de comisionados, que traían sus respuestas. (2) Libro de claustros: Octubre de 1606.

Dos años después, y en las mismas condiciones, fundó motu proprio el duque de Lerma otra cátedra de Visperas, también para Dominicos y que él mismo dotó en 102.000 maravedises. El Rey no solamente aprobó el nombramiento por Real cédula de Abril de 1608, sino que concedió también al duque el patronato de la cátedra que él había fundado dos años antes.

Salieron los Dominicos con la suya; y en verdad que lo merecían, aunque sólo fuera por haber albergado en sus claustros al insigne genovés.

No llegaron a adquirir en el siglo XVII en Salamanca, cátedras de ese carácter, ni jesuitas ni franciscanas; al contrario de lo que sucedió en Alcalá, donde la Reina Mariana de Austria, por el influjo de su confesor, el padre Everardo Nithard, fundó en 1667 dos cátedras suaristas para jesuitas, á imitación de las tomistas fundadas en Salamanca.

Aunque quizá parezca fuera de propósito, no terminaremos este capítulo sin indicar el fin que tuvieron todas estas alternativas en la provisión de cátedras de Filosofía y Teología. A principios del siglo XVIII no eran ya solas las tres escuelas las que turnaban ó pretendían turnar; las reyertas que como consecuencia de estos turnos se originaban, aumentaron con las pretensiones de las demás órdenes religiosas. Quisieron también tener cátedra de su doctrina los Carmelitas, y aun los de la Orden de San Bernardo. En el año 1766, los Dominicos, con motivo de haber sacado los escolistas una Real orden para proveer las cátedras de Durando, en ocasión en que les tocaba por turno a los tomistas, suscitaron un pleito ruidoso, cuyo resultado...

fué el que menos podía esperarse. Era por entonces presidente del Consejo el conde de Aranda; y en vista de tales desórdenes, cortó por lo sano con toda la dureza de su carácter aragonés, acabando por lo sano, aunque para conseguirlo se viera precisado á arrogarse la provisión de todas las cátedras.

CAPITULO VI

Provisiones de cátedras.

Para que se pueda apreciar toda la importancia que tenían en Salamanca las provisiones de cátedras, basta con que nos fijemos en la inquietud, movimiento y ajitreo que se notan en nuestras calles en un día de elecciones. Abundaban los sobornos, las palizas en las calles y no faltaban tampoco lo que hoy llamamos apenadores y entonces se decían catedreros.

Era muy productiva, y sobre todo muy honrosa, una cátedra en la Universidad de Salamanca, en cuya provisión se disputaban intereses creados, para que no se luchara por el triunfo con verdadero entusiasmo, y más teniendo en cuenta que la provisión se hacía por votación de los alumnos; tenían los estudiantes sus idolillos y trabajaban pro aris et focis para obtener el triunfo del que preferían.

Estaba interesado el vecindario, y más que nadie, aquéllos que se dedicaban al hospedaje de alumnos, que como es de suponer, no serían pocos, porque podían esperar muy fundadamente que del resultado de la votación dependiera el mayor ó menor contingente de sus huéspedes...

des. Se interesaba el Cabildo porque rara vez faltaba entre los opositores algún canónico; se interesaba el corregidor, síndicos y hasta alguaciles mayores y menores, por influencias, amistades ó compromisos; y no digamos nada de los colegios y casas religiosas, de donde partían principalmente las cuadrillas y pandillajes. En una palabra; la ciudad toda, que tenía puestos sus ojos en la Universidad como en su centro de vida, aparecía excitada en conmoción continua durante los días de la votación á cátedras. Y cuenta que este movimiento era de siempre; así es que al trazar estos rasgos generales hacemos la historia de lo que en este particular sucedía durante el siglo XVII.

Bien hubiera podido guardarse el orden si los estatutos se observaran cumplidamente; pero por desgracia eran en esto, como en muchas cosas, letra muerta á pesar de advertencias y castigos. Vacaba una cátedra, y una vez anunciada la vacante quedaba campo abierto para que todo el que pretendiera opositar á ella pudiera explicarla, y como siempre eran varios los opositores, observábase en la explicación rigurosísimo turno, para que se atendía la antigüedad, bien en el tiempo que llevara explicando en las cáedras extraordinarias, en las casas religiosas ó en los colegios universitarios. Constituía esta explicación un ejercicio previo de oposición, del que ninguno podía dispensarse.

Ya desde entonces empezaba á regir la prohibición, que los estatutos ordenaban, de toda comunicación entre los votantes y el opositor.

Diez mil maravedises para el hospital por la primera vez, veinte mil por la segunda y treinta mil por la tercera...

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

# NOTICIAS DEL DIA

Primera y segunda conferencias.—Madrid, 25 (4 y 6.15 m.)

## El conflicto minero de Bilbao.

**Indignación de los obreros.-Pidiendo la huelga general.-Un crecimiento.-La situación de los obreros.-Sin recursos.-Temores.**

Telegramas que se reciben de Bilbao dan cuenta de que en La Arbolada se celebró ayer un grandioso mitin por los obreros mineros, pronunciándose muy enérgicos discursos.

Entre los oradores figuraba el compañero Perezaguá.

En Gallarta se celebró también otro mitin que, como el anterior, se vio muy concurrido.

En uno y otro se exteriorizó la indignación que ha producido la actitud de intransigencia de los patronos.

Los obreros acordaron sostener íntegra su petición en lo referente a la jornada de nueve horas en todo el año.

En Gallarta, al conocerse la negativa de los patronos, los huelguistas todos votaron por declarar la huelga general hoy mismo.

La presidencia calmó los ánimos, diciendo que no había que precipitarse y que todo se haría en tiempo oportuno si los patronos no variaban de conducta.

Los huelguistas reciben el ofrecimiento de los trabajadores de Bilbao y Gallarta para declararse en huelga.

Los obreros mineros se hallan pacíficos y están sostenidos con medio sueldo.

Se espera la solución de la huelga.

Las familias de los huelguistas sienten ya los efectos de la huelga, que las lleva a la mayor miseria.

Esta crisis se extenderá pronto a los demás oficios, pues los fondos de la Sociedad de los obreros mineros se están agotando.

En los economatos no fían ya como mestibles a los obreros, así como tampoco en las demás tiendas.

Los obreros mineros han hecho el asunto cuestión de honor.

Se teme que de no encontrar pronto una solución, se registrarán disturbios.

La previsión, se han adoptado muchas precauciones.

## Otras noticias.

### DE MADRID

#### La colonia gallega.

En los Viveros celebraron ayer un gran banquete para solemnizar la festividad de Santiago, los individuos que en esta corte forman la colonia gallega.

Los comensales fueron muchos, reinando durante la comida el más grande entusiasmo.

Al terminar se pronunciaron varios brindis, siendo todos muy aplaudidos.

#### Otro banquete.

Los elementos carlistas de esta corte celebraron también ayer un banquete con motivo de ser la fiesta onomástica del pretendiente don Jaime.

Un detalle que para nadie pasó desapercibido, ha sido y continúa siendo objeto de sabrosos comentarios: la presidencia de la mesa estaba vacía, pues enterados los señores Cerralbo y Felipé que entre los distintos partidarios se disputaban quién había de ocupar la presidencia, uno y otro se abstuvieron de ir al banquete.

#### ¿Qué ocurre?

El jefe del Gobierno señor Canalejas, estuvo anoche conferenciando largo tiempo por teléfono con Bilbao.

Los ministros de la Gobernación y de la Guerra conferenciaron igualmente con los gobernadores civil y militar.

Consecuencia de dichas conferencias deben ser las precauciones grandísimas que según los telegramas que se reciben de Bilbao se han tomado.

Además, se sabe que algunas tropas de Madrid y provincias se hallan dispuestas para marchar al primer aviso.

En esta corte se han adoptado igualmente precauciones.

**La dimisión de Ojeda.**  
Asegúrase por personas que se suponen enteradas, que el Gobierno no se halla dispuesto a aceptar la dimisión de nuestro embajador cerca del Vaticano, señor Ojeda, por estar éste en desacuerdo con los propósitos del Gobierno.

ticano ha habido momentos en que la ruptura se creyó inevitable.

Por último se asegura que si el señor Ojeda continúa en su actitud dimisionaria, será sustituido por el señor Mellado.

### DE PROVINCIAS

#### El hijo de Maura y La Cierva.

Un telegrama recibido de Barcelona dice que circula con insistencia el rumor de que los señores Maura (don Gabriel), y La Cierva, llegarán a aquella ciudad a las nueve de la mañana de hoy, para embarcarse con dirección a Palma, con objeto de visitar a don Antonio.

Las autoridades guardan grandísima reserva acerca de este punto.

#### Precauciones.

No se sabe si a consecuencia de los rumores de que doy cuenta en mi telegrama anterior, ó por ser el aniversario de la semana trágica, lo cierto es que las autoridades de Barcelona han adoptado numerosas precauciones.

En la madrugada de ayer se ordenó a los guardias de consumos que depositasen sus carabinas en el Ayuntamiento.

Las fuerzas de Seguridad se hallan acuarteladas en las cocheras de los tranvías eléctricos, de las fábricas de gas, en el matadero y en otros muchos sitios.

Además, las tropas se hallan preparadas para salir al primer aviso.

#### La Cierva en San Sebastián.

Dicen de San Sebastián que el exministro de la Gobernación don Juan La Cierva visitó ayer en Irún y Fuenterrabía las estaciones telefónicas.

Marchó después en el sudexpreso. Se ignora si va a Madrid ó a la ciudad condal para embarcar para Palma.

#### Entre liberales y carlistas.

Comunican de Bilbao que ayer, al regresar de Portugalito un grupo de carlistas que habían asistido a la romería de Santiago, chocaron con otro grupo de liberales, dando lugar a una colisión sangrienta.

En los primeros momentos se contentaron con increparse, pasando después a las manos.

El tumulto fué grande, registrándose sustos y carreras.

Sonaron muchos disparos, repartiéndose infinidad de palos.

Los bomberos enviaron sobre los alborotadores un verdadero diluvio de agua, al propio tiempo que la policía disparó al aire.

Esta y una sección de infantería disolvieron los grupos.

Fueron recogidos siete heridos, algunos de ellos muy graves.

Se han adoptado precauciones para evitar nuevo choque.

#### A Barcelona.

A Barcelona marchará hoy un batallón del regimiento de Mallorca, que se halla de guarnición en Valencia.

#### Un concierto.

A Valencia llegó ayer, procedente de Tarrasa, la masa coral, a la que se dispuso un cariñoso recibimiento.

Dió un concierto en la Exposición, alcanzando un grandioso y señalado éxito.

Las ovaciones no se interrumpieron un momento, obligando a los de Tarrasa a repetir algunos números.

El aspecto del pabellón era brillantísimo.

#### Asamblea de Ayuntamientos.

En Santander tuvo ayer lugar la celebración de la asamblea de Ayuntamientos.

Terminada la discusión de las conclusiones, aprobóse por unanimidad la proposición presentada por un asambleista, en la que se pide a las Cortes la autonomía de los Municipios, que es la suprema aspiración de la asamblea celebrada.

Al acto asistieron representantes de todos los Ayuntamientos de la provincia.

#### Periodistas ingleses.

En el puerto de Vigo desembarcaron ayer unos periodistas ingleses, a los que se dispuso un cariñoso y entusiasta recibimiento.

unión a España é Inglaterra, se estrecharon más cuando la princesa Ena se convirtió en Reina de España.

Alabó y ensalzó la sencillez de los gallegos.

Los vitores y las aclamaciones no cesaron en un largo rato.

Por la tarde se verificó un concierto, que resultó brillantísimo.

#### El estado del señor Maura.

Dicen de Palma que el doctor señor Gaya examinó a las siete de ayer tarde las heridas del señor Maura, declarando que mejoran notablemente.

El señor Maura no tiene fiebre alguna y come con apetito.

Ayer le visitaron sus parientes llegados de Barcelona.

El gobernador de Palma de Mallorca le visitó igualmente en nombre del jefe del Gobierno señor Canalejas.

#### Las fiestas de Santiago.

Participan de Santiago, que las fiestas allí celebradas con motivo de la solemnidad del día, resultan brillantísimas y muy animadas.

En 16.000 personas se calcula la gente que llenaba ayer la Catedral.

El gobernador de La Coruña, en nombre del Rey, ofreció mil escudos de oro, pronunciando a continuación un discurso impenetrando la gracia divina para la familia real.

Le costó el cardenal, celebrándose a continuación la procesión.

#### Tres niños asfixiados.

Dicen de Logroño que en Ezcaray tres niños prendieron fuego a un poco de paja dentro de una habitación, pereciendo asfixiados.

Cuando la familia se enteró de lo ocurrido, se desarrollaron unas ex-cenas desgarradoras.

#### Crimen frustrado.

En Alfaro, y a consecuencia de una agria disputa que Aniceto Rincón sostuvo con su padre, aquél intentó cometer un crimen, saliendo el autor de sus días ileso por casualidad.

Aniceto Rincón hizo varios disparos contra su padre, sin conseguir hacer blanco.

#### Un infanticidio.

En Tudelilla fué ayer encarcelada una agraciada joven, que por ocultar su deshonra mató a un hijo suyo recién nacido.

## DE MELILLA

#### La festividad de Santiago.

Noticias recibidas de Melilla dan cuenta de que ayer, con motivo de la festividad de Santiago, patrón del arma de caballería, se reunió por primera vez en Nador el nuevo regimiento de caballería de Taxdirt.

Las fuerzas fueron revistadas por el general Carrasco.

Los jinetes organizaron un carroussel, que resultó muy brillante.

A los soldados se les sirvió un rancho extraordinario.

Los jefes y oficiales de Taxdirt se reunieron en fraternal banquete.

Por la noche se reunieron también en fraternal banquete todos los cuerpos de caballería, pronunciándose muy patrióticos discursos.

Rivera.

#### Sección de mercados.

**Salamanca.**  
Trigo canal de rentas, fanega de 94 libras, 45 reales.  
Trigo superior, 44.  
Idem corriente bueno, 43.  
Idem rubio, 42,50.  
Centeno fanega de 93 libras, 26 25.  
Cebada fanega de 70 libras, 32.  
Algarrobas, 2.  
Guisantes, 28 y 30.  
Avena, 14 y 15.  
Garbanos 3nos, 120.  
Harina extra, 99 pesetas los 100 kilos.  
Idem 1.ª, 98.  
Idem 2.ª, 96,50.  
Idem 3.ª, 94,50.  
Estado del tiempo bueno.  
Compras pocas.  
Oferidas pocas.  
Existencias bastantes.  
Tendencia sostenida.

(Por correo.)  
(De nuestros correspondientes.)  
**Cantalapiedra.**  
Precios de cotización:  
Entraron 600 fanegas de trigo, vendiéndose a 43 reales las 94 libras.  
Centeno a 27 y 28 las 92.  
Cebada a 23 y 24 la fanega.  
Algarrobas a 21 y 22.  
Harina de primera, 18 reales arroba.  
Idem de segunda, 17; id. de tercera, 16.  
Compras pocas.  
Tiempo fresco.  
Aspecto de los campos, regular.

**Tejares.**  
Cotización del mercado del día:  
Trigo superior 44 1/2 y 47 reales la fanega.  
Idem corriente bueno, 44 1/2.  
Idem rubio, 43.  
Idem barquilla, 43.  
Rubión, 43.

Centeno, 29 y 29 1/2.  
Algarrobas, 00.  
Cebada 24 1/2.  
Alverjas, 33.  
Guisantes 32.  
Avena, 19.  
Operaciones sobre vagón estación de Salamanca:  
Trigo superior, 45,25 real s.  
Corriente, 44 1/2.  
Centeno, 19.  
Precio por los 100 kilos:  
Trigo, 26 25 y 26 1/2 pesetas.  
Barbilla, 26.  
Rubión, 27,75.  
Centeno, 19 25 y 19 1/2.  
Harinas elaboradas por cilindro.  
Hercules, 00 reales; fénix, 36,00; fénix A., 36; céres, 3, 1/2; céres A., 34 1/2; económico, 34,75; terciillas, 17 1/2; quinta, 18; salvado avenco (hoja), 13; salvado fino, 12; menudillo, 10.  
Pocas operaciones se efectuaron debido a estar los labradores en época de recolección y ocuparse de ventas.  
Compradores y vendedores a la expectativa.

#### Equivalencias.

Según las publicadas de Real orden de 1886, las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico:  
La fanega de áridos, 55,501 litros.  
La cántara ó arroba de vino, 16,13.

#### ¡Atencion!

Se confeccionan medias y calcetines a 50 céntimos par. Ramos del Manzanao 43, principal. h 31 Jl.—a

#### Venta de casa.

Se vende una casa, con corral, en la calle del Hospital, frente a la de don Santiago Flores Darán razón, en la calle de Piedad n.º 1. 10—a-8

#### Balneario de Santa Teresa.

**AVILA**  
Clima de altura: 1.236 metros.  
Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litónicas.  
Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, cloro anemia y convalecencia de enfermedades prolongadas.  
Temporada: 20 de Junio al 20 de Septiembre.  
En este balneario se halla instalada una magnífica estufa de desinfección.  
Pidanse detalles al administrador. h 31 Jl.—a

#### Subasta de caballos de toros.

Para las corridas que se celebrarán en Penaranda, en los días 4 y 5 de Septiembre se admiten proposiciones en pliego cerrado hasta el día 28 de los corrientes, dirigidas al presidente de la explotación don José Nájuez Izquierdo.

Además de los caballos necesarios, será obligación del rematante proporcionar monturas, palos, puyas de reglamento y un resero.

La apertura de pliegos tendrá lugar el día 25 ju. ves, a las 10 de la tarde, en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Penaranda. h 37—a

#### Venta de una yugada de tierra.

Se vende una yugada en el pueblo de Tordeles, partido judicial de Penaranda de Braña, con el número 16. Del precio y condiciones informarán en la oficina de don Toribio Jimeno Barón, en Salamanca. 8—a-6

#### Se vende.

un edificio destinado actualmente a palacio ó almacén en planta baja, capaz para dos casas y con los paredes y elevadas a la altura de un piso principal, y además un patio con habitaciones adyacentes a la misma planta. Esta se halla situada en la carretera de Villacastell de Vigo, por el número de la entrada principal, y confina por el sur con la puerta de Sancho Spiritus, y el patio y habitaciones adyacentes, tienen la entrada por la Puerta de Sancho Spiritus. Informarán en la barbería calle del Doctor Biesco, número 16. 15—a-10

#### Jenaro García (sastre).

Cortador en Burdeos, San Sebastián, Oviedo, Santander y últimamente en Salamanca en casa de Ramón F. Robles. Se compromete tanto en el corte como la confección, hacerlo en tan buenas ó mejores condiciones que las casas de la ciudad.

Hechas de trajes sin foros desde 20 pesetas; hechas de trajes con forros desde 25; trajes de etiqueta, precios convencionales.  
Lutos en doce horas. San Pablo, número 2, tercero, Salamanca.

#### Clinica especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Canzón, (oculistas).  
Ejidos y Mina, 8, Salamanca.  
Horas de consulta: Mañana, de OCHO a UNO; tarde de TRES a CINCO.

#### Practicante de farmacia.

Se necesita con buena práctica y referencias.  
Dirigirse a don José Hortal, Doctor Biesco, 81, Salamanca. 10—7

#### A los ganaderos.

Se arrienda un prado caudaloso con abundantes aguas, para 50 reses vacunas, hasta el 11 de Noviembre, en la dehesa Arrovo de la Encina, a siete kilómetros de Salamanca, carretera de Zamo. Para tratar, con los renteros, en dicha dehesa. 15—15

#### Se vende.

un coche familiar, en inmejorable estado de conservación. Para detalles, dirigirse a la plazuela de San Julián, número 8.

#### Molino de viento.

El Ayuntamiento de Alba de Tormes, el sábado, 30 de los corrientes, vende en pública subasta un molino mecánico de viento, elevador de agua, sistema americano, casi nuevo, con todos sus accesorios y tubería, capaz de llevar dos metros cúbicos por hora a una altura de 30 metros. Tipo de subasta es de 501 pesetas. 5—3

#### NOVEA TINTORERIA MADRILEÑA

DE Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32  
Primera casa en su clase, en limpieza en seco. Se tiene toda clase de prendas, sin descoser. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crepón.

## Balneario de Fuente Nueva de Verín

(Provincia de Orense).  
Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 de Septiembre.  
E. balneario, que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verín, donde existen hoteles confortables.  
El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido.  
De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías. p—a—h 14 S.

## Postales de Salamanca

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto a la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos postal.

## Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín

PREMIADO en varias Exposiciones. ESPECIALIDAD en encargos a la medida.  
Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón.—Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. Chalecos y bufandas novedad.—Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros).—Ventas al por mayor y al detall.  
Campo de Carniceros, 4.—Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora números 21 y 23.—Salamanca

## Hotel Restaurant CHAPADO

Bajo la dirección de su dueño, **JUAN MANUEL CHAPADO**, 36, Rúa Bernardo López, 36 — FIGUERA DA FOZ  
Este magnífico establecimiento está situado en el punto más céntrico del barrio nuevo, servido con exactitud, gusto y economía.  
En los bajos del hotel hay baños calientes. Contiguo al mismo están todos los comercios, casinos, cafés y casas de recreo y a 200 metros de distancia la playa. 30—24

## Verdaderos platinos esmaltados

con diez vistas de Salamanca, es la nueva colección de POSTALES que ha puesto a la venta la casa **CALON**.  
FIJARSE—Verdaderos platinos esmaltados a 20 cts.

Son las postales más artísticas.  
Librería de CALON.—Plaza Mayor, 33  
SALAMANCA 15—12

## Venta de una casa-hotel

en el ensanche de la población (Avenida de Miral), con piso principal, planta baja, patio, cochera y todas las comodidades de una casa particular. La venta a plazos, según convenga. Para precio y condiciones, informarán calle de las Eras, número 8. 30—25

#### ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de

#### SAIZ DE CARLOS

(Stomaxil)  
se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien lo pida.

#### INTESTINOS

Circo de Variedades.  
Se arrienda este espacio local por temporada. Para más detalles, informarán calle de San Pablo, número 12.

#### Extravío.

Habiéndose escapado casualmente de un jaulón 22 canarios se ruega encarecidamente a la persona que haya cogido alguno extraviado, tenga la bondad de entregarlo en la farmacia de Urbina. 5—1

#### Venta de yugadas de tierra.

Se venden varias yugadas de tierra en los pueblos de San Cristóbal de la Cuesta, alcañesa de Armuña, os Villares de la Reina, Arapiles, Las Torres y Calvarrasa.  
Del precio y condiciones informará don Serafín Martín Hernández, en Salamanca, palacio de Morterrey. 15—14

#### Se venden.

ó arriendan los estacioneros locales situados frente a los muelles de la estación, de frecuente velocidad.—Para tratar, con sus dueños, A. Hernández é Hijo, afueras de San Pablo, Salamanca. 15—6

#### Pérdida.

Se ha extraviado por la Avenida de Miral, un perrillo pequeño, del tipo, con manchas de color canela; siéndole por Milord. La persona que lo haya encontrado tendrá la bondad de entregarlo en la calle de Sánchez Ruano, frente a los Salesianos, 35, donde le lo gratificará. 1—1

#### Venta de casa.

Se vende la señalada con el número 2, de la calle de la Asadería, con corrales y cuadras. Darán razón: Bajada de San Julián, número 14, puesto de pan. 15—14

#### Se vende.

un landaerud de cinco inces, seminuevo, informará icente cantos, a marero del casaje. 8—3

## El Siglo XX

Pérez Pujol, 4 y 6.  
Tengan muy presente especialmente a los señores que en el acreditado comercio EL SIGLO XX, encontrarán un inmenso y variado surtido en novedades para vestidos, desde las clases más ínfimas hasta las más altas fantasías en creaciones y accesorios.

También presenta infinidad de artículos para labores por delicadas que se ven, entre otras preciosas combinaciones para confección de stores, así como ricos rasos para colchas y e-redones.  
Últimas creaciones en echarpes. 30—19

#### Se vende.

la casa número 19 del casco de la Glorietta, con sus buenas habitaciones un gran corral y pozo con puertas carreteras para el corral. Del precio y condiciones se puede enterar en Espartero y Mina, número 16, detrás del Pasaje.

#### CADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisién para señoras, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanzas es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claridad y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados a costuras ni plizas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisién como inglés. Clase preparada para la carrera de profesora de corte por la inventora.

#### DONA MARIA TERESA

Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y costuras de telas a precios económicos. Se enseña a quien lo desee. Plaza Mayor, 44, primer entrada por la calle del Consejo, frente a las máquinas de Singer.—Salamanca

#### Cajones vacíos.

En la librería de Nájuez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, a precios económicos.

**Nelson Line** Compañía de vapores correos al Rio de la Plata.  
 Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.  
**Servicio quincenal** Duración del viaje, 15 días.  
 De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores siguientes:  
 27 de Julio. **Highland Harris.**  
 17 de Agosto. **Highland Watch.**  
 31 de Agosto. **Highland Enterprise.**

Pasaje de primera clase, 574 pesetas; idem de segunda, 490; ítem de tercera, 221 (incluido impuestos).  
**Consignatario en Vigo: I. M. Escalera.**

The British And South American Steam Navigation Company, limited  
**R. P. Houston & C.**  
 Compañía de vapores rápidos a la República Argentina



El día 27 de Julio de 1910, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor

**Honorius.**  
 Precios del pasaje de tercera clase, 221 pesetas.  
 Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes dirigirse al  
**Agente general: RAMON N. SOLER.-Vigo.**  
 Escritorio: calle de la Victoria. (Detrás del jardín de la Alameda)

**COMPAÑIAS HAMBURGUESAS**

Hamburguesa Sub-Americana.-- Hamburg América Linie.  
**LINEA DEL BRASIL-LA PLATA**  
 Viajes rápidos por alumbrados vapores correos.  
 Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el 13 Agosto, el correo rápido... **Santa Elena.**  
 Precio en tercera clase: 221 pesetas.  
 Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el 21 Agosto, el correo rápido... **Cap Blanco.**  
 Precios en tercera clase: a Rio Janeiro, 246 pesetas; a Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas.

**LINEA DE CUBA Y MEXICO**  
 Para Habana, Veracruz y Tampico, se despachará de Vigo el 5 Agosto, el correo rápido... **Spreewald.**  
 11 Agosto, el correo rápido... **Frankenwald.**  
 Precios en tercera clase: a la Habana, 207 pesetas; a Santiago de Cuba, 244 pesetas; a Veracruz y Tampico, 226 pesetas.

**VIAJES DE VUELTA**  
 Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Boulogne Smer y Southampton y cinco para Hamburgo.  
 Los vapores extraordinarios para Sud-América, se anunciarán oportunamente.  
 Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente acomodación y trazo, comidas abundantes a la española con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisan el certificado de no estar sujetos a procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos por los Juzgados municipales.—Dirigirse al agente general en Vigo, DON ENRIQUE MULDER, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

**PLAYA PINTOESCA**  
 BAÑISTAS PARA FIGUEIRA DA FOZ (Portugal).  
 BARRIO NUEVO  
 MERCERIA ESPAÑOLA - ULTRAMARINOS - 68, calle Bernardo Lopes, 74

El dueño de este establecimiento, de nacionalidad española, con el buen deseo de servir a sus compatriotas en la época de baños, ha montado un gran servicio con personal competente, que se compromete:  
 1.º A buscar casa acopiada en las mejores condiciones y por los días que deseen, bien escribiendo anticipadamente ó a su llegada a esta.  
 2.º Proporcionar baños en buenas condiciones.  
 3.º Se cambia toda clase de moneda.  
 4.º Se vende a precios limitados toda clase de artículos del gremio de ultramarinos, como también tabacos, vinos y periódicos españoles.  
 Para detalles, escribir: Mercearia Española, Figueira da Foz (Portugal).  
 Coche en la estación, a la llegada de todos los trenes. 10-6

**JUAN CARRARA E HIJOS**  
 Calle Real - GIBRALTAR  
 Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina  
 Servicio de las importantes líneas postales italianas  
 "La Italia," y "La Ligure Brasiliana,"

Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal **Bologna**, de la Compañía "Italia". Se espera en Gibraltar el 19 de Julio y saldrá el mismo día.  
 Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal **Re Umberto**, perteneciente a "La Ligure Brasiliana". Se espera en Gibraltar el 28 de Julio y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo.  
 Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara a precios equitativos, y los de tercera a 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis.  
 Para pasaje y demás informes, acudase a  
**Juan Carrara e Hijos, calle Real, Gibraltar.**

**Baños de Retortillo (SALAMANCA)**

Si rival, de éxito seguro contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso, parálisis centrales, perifericas y sífilis, etc.  
**Con gran fondo y toda clase de hospedaje al alcance de todas las fortunas.**  
 Billetes de ida y vuelta desde Medina del Campo al apeadero del Collado de Veltes y toda la red del ferrocarril de la línea de Salamanca Frontera Portuguesa, y coches del apeadero a los baños, que se llega en 45 minutos. h 15 A.  
 Para más detalles dirigirse al administrador de los mismos.

**IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**  
 de Pinillos, Izquierdo y Compañía  
**CADIZ**

Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.  
 Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 5 de Agosto de 1910, el vapor correo español de 10.000 toneladas,  
**Valbanera**  
 (capitán, don L. Benítez).

Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.  
 Estos magníficos vapores, construidos expresamente para esta línea, tienen marcos de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesa libre cubierta para comer.  
 La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como a sus equipajes.  
 Precios mas baratos que desde cualquiera otro puerto.  
 Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flote, dirigirse a **Rodríguez García**, escalerilla de Pinto, número 1, principal, izquierda, Salamanca.

**Gran Comercio del Precio Fijo**  
 Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Inmensa surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros.  
 Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de purisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones Armas y efectos de aza, artículos de viaje.  
**Camisería y sastrería.**  
 Trajes a la medida de 30 pts. en adelante

**LA CATALANA**  
 Ciudad española de seguros contra incendios á prima fija.  
 Fundada en 1865

Recordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909

GARANTIAS	PESETAS
Capital social. { Suscrito . . . . .	5.000.000
{ Desembolsado . . . . .	1.500.000
Reservas. { Estatutaria . . . . .	1.000.000
{ Técnicas y de garantía.	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles. . . . .	3.890.651,76
Siniestros satisfechos. . . . .	15.044.164,21

Oficina social.--Barcelona: Ramba de Cataluña, 15, y Certas, 824  
 Subdirector en Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez.  
 Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Espejas, 1.  
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

**Vapores correos a América**  
 Compañía Hamburguesa Sud-Americana.  
 Hamburg America Linie.

Pasajes a Montevideo, Buenos Aires y Chile.  
 Pasajes a Habana y México.

**Servicios comerciales entre Bilbao**  
 y los destinos siguientes:

Habana y puertos de la isla de Cuba, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo Mexicano, y para los del Pacífico en combinación con el ferrocarril de Tehuantepec, Montevideo y Buenos Aires.  
 Servicios fijos mensuales directos y sin escala.

**CUADRO DE SERVICIOS**

FECHA DE SALIDA	NOMBRE DEL VAPOR	PUERTOS DE DESTINO
23 Julio.	Navarra.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahia Blanca y demás puertos de la Patagonia, pasando por Valparaíso y pasajeros de primera y tercera clase.
28 id.	Scotia.	Habana Matanzas Cardenas Gibara, Cabañal, Sagua la Grande, Ciego de Avila, y demás puertos de Cuba. Este vapor no admite pasajeros.
3 Agosto.	Spreewald.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos de Cuba y del Golfo y del Pacífico vía Tehuantepec admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
11 id.	Frankenwald.	Para los mismos puertos que el Spreewald, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
13 id.	Santa Elena.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahia Blanca y demás puertos de la Patagonia, pasando por Valparaíso y pasajeros de primera y tercera clase.

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios a distintos puertos de destino que están anunciados y que el trato a bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Cocinas a gas y de todos. Camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica. Para detalles y tarifas, dirigirse a **Compañía de Seguros**, consignatarios y corredores jurados de buques, calle de la Victoria, 3, BILBAO. Para pasajes de categoría, dirigirse a D. BLAS SANTOS FRANCO, procurador de los Tribunales, Azabara, 1, Salamanca y en Ciudad Rodrigo, a DON MANUEL PELAIZ, casa de la viuda de Jerónimo Morela.

**LA UNIÓN Y EL FENIX**  
 Compañía de seguros reasuradora

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas.  
 Completamente desembolsado.  
 Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal.  
 Plaza de la Libertad.

**Gran Establecimiento Balneario de Cabreiroá (Verín Orense)**

Aguas minero medicinales, verdadero prototipo de las ácido-bicarbonatadas-sódicas. Premiadas con diplomas de honor y grandes premios en las Exposiciones a que concurrieron.  
 De probada eficacia curativa en las enfermedades de las vías urinarias, especialmente en la litiasis renal y cálculos vesicales; eficazísimas en las enfermedades del estómago, intestinos, diabetes sacarina, gota y en las diversas dolencias del hígado, facilitando grandemente en la litiasis biliar la expulsión de cálculos y arenas. Sin rival para todas las dolencias propias del artrismo.  
 Temporada oficial, de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

**GRAN HOTEL**

Este grandioso edificio, construido inmediato al manantial, estará abierto desde 1.º de Junio. Encuéntrase dotado de todos los adelantos modernos de confort e higiene; a su frente se hallará un competente maitre d'hotel esmerado servicio. Hay capilla, salas de recreo y toda clase de juegos, billar, excelente comedor y selecta cocina, habitaciones amplias y confortables, cuartos de baños, terraza, parque y agua potable próxima, de manantial, para todos los usos del establecimiento.  
 Travía propio del balneario; espera a los señores agüistas a la llegada de los automóviles. Precios: de 6,50 pesetas a 30.  
 Depósito en la provincia: En los grandes almacenes de drogas, especialidades nacionales y extranjeras, productos químicos, perfumería, cirugía ortopédica, de Segundo Prizo Sanchez, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca. b 31 Ag.



**Santa Julianna**

Modernos aparatos de chocolate y pastas finas para todos los usos.  
**Mariano Villar Cantalapiedra**  
 Casa exportadora de chocolates, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado.  
 Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan a la venta en los establecimientos siguientes:  
 Don Isidro Corona. García Barrado, 24.  
 Don Gabriel García. Plaza Mayor, 25.  
 Don Claudio Sánchez. Calle de Toros.  
 Don José Andrés. Calle de Zamora, 38.

**Actualidad literaria.**  
 Obras completas de Sabriel y Salán  
 8 pesetas dos tomos.  
 De venta en la librería de Hóñez, Rua, 23

**LA ZURCIDORA MECÁNICA**



Con este aparato hasta un niño puede hacer un trabajo tan perfecto como el de una costurera.  
**ZURCIDOR Y REMENDADOR**  
 medias, calcetines y tejidos de todas clases sean de lana, algodón, hilo o seda.  
 NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA  
 Su precio es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
 Se remite libre de gastos, previo envío de **DIEZ PESETAS**  
 Sociedad Patent MAGIC WEAVER.  
 Paseo de Gracia, 97 - BARCELONA

**MALA IMPERIAL ALEMANA**  
 COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloyd Norte Alemán de Bremen.

Viajes rápidos a Montevideo y Buenos Aires.  
**Línea de la Plata**  
 Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 14 de Agosto el vapor correo **WITTEKIND**  
 Precio del pasaje: De dos a diez años, 111 pesetas. Mayores de diez años, 221 pesetas.  
**Línea del Brasil**  
 Para Bahía, Rio Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 21 de Agosto, el vapor correo **AACHEN**  
 Precio del pasaje en 3.ª clase, 216 pesetas. Medio pasaje 108.  
 Estos magníficos vapores emplean en el trabajo de Vigo a Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareros para atender debidamente a las mujeres y niños.  
 Al pasaje de tercera no se le limita el pasaje al subterráneo, de cuyos patios puede disponer libremente para un esmerado, se le da una vez por día, pan fresco, comida a la española, variada y siempre de vino. Asistencia médica gratuita.  
 La conducción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor, se hace por cuenta de la Compañía.  
 Los señores pasajeros deben presentarse en la estación con 24 horas de anticipación para el servicio del pasaje y para la salida de los equipajes.  
 Para más informes dirigirse al Agente general en España.

**Luis G. Reboredo Isla-VIGO**  
 Avenida de Montero Rios, número 2. (Frente a la casa de la Adama).

**teneo Salmantino**  
 Colegio de niños de D. Manuel Durán  
 Plaza de Colón número 1.  
 Escuelas de párvulos elemental y superior.  
 Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.  
 Honorarios módicos.